
警屬反對獨調 倡成立監師會
李慧琼葛珮帆會三局長齊表訴求 陳祖光促查仇警師免荼毒學生

參與聯署名單
元朗已婚警察宿舍家屬代表
上水警察宿舍家屬代表
黃竹坑警察宿舍家屬代表
荔景紀律部隊宿舍家屬代表
秀茂坪紀律部隊宿舍家屬代表
德福花園家屬代表
柴灣警察宿舍家屬代表
順利紀律部隊宿舍家屬代表
油美苑家屬代表
高翔苑家屬代表
黃大仙紀律部隊宿舍
湖康警察宿舍
黃埔花園宿舍
葵馥苑
青衣已婚警察宿舍

資料來源：民建聯
整理：香港文匯報記者 文根茂

聯署主要訴求
■強烈反對成立獨立調查委員會
■加快推動侮辱公職人員罪及蒙面法的成立
■為警隊提供更多資源，提供足夠的支援，給予適當支

持，維持警隊士氣
■成立針對大型示威等特別事故聯合紀律部隊，包括警

隊、消防、懲教、海關、入境和飛行服務隊等人員。
■必須設立退休公屋政策
■ 恢復警察固有福利，包括公務員海外教育津貼

（OEA）及本地教育津貼（LEA）
■必須增設內地教育津貼計劃（MEA）
■爭取在職及退休警務人員及家屬醫療保險（包含住院

及門診服務等）
■必須成立監師會，監督並提交調查報告致教育局，再

根據報告內容作懲處及扣分機制
■中國歷史科目必須列入為必修科目，重新檢視通識科

課程及課本

資料來源：民建聯 整理：香港文匯報記者 文根茂

香港文匯報訊（記者 文森）連續幾個月
的暴力衝擊，導致全港經濟下行，飲食業首
當其衝成為大苦主。在港開業逾14年的
CHARLIE BROWN CAFE（查理布朗咖啡
專門店）日前正式宣佈，將於本月底結業，
完全退出香港市場。CHARLIE BROWN
CAFE在結業通告上表明，結業是基於香港
社會動亂情況嚴重，以致生意額大跌，認為
不適合在港繼續經營，故決定在本月底結
業。
CHARLIE BROWN CAFE分店遍佈亞
洲，包括新加坡、韓國，以及內地的北京、
上海、瀋陽、成都等城市都有分店。台灣高
雄店去年因不敵租金而結業，惟香港店卻未
因貴租而受影響，反而成為第一間因社會動
亂而結業的分店。有關的結業通告指，該店
在內地順德的業務未受影響。

網民「謝謝」暴徒損經濟
網民乍聞CHARLIE BROWN CAFE港

店結業的消息，都感憤怒或可惜，「Rox-
anne Lui」慨嘆：「14 年都敵不過 3 個
月。」「Mary Luk」表示：「所有查理布朗
咖啡員工馬上失業，好慘。『謝謝』所有暴
徒。」「Singyu Ho」指：「可惜！經濟差越
嚟越浮現。火燒連環船已經開始。不過，有
人出糧畀班暴徒，所以他們不知愁滋味。」
香港餐務管理協會會長楊位醒昨日指

出，飲食業正面臨很大的問題，其中重災區
是遊行集中地油尖旺區和銅鑼灣，周末生意
大減，不少老闆連租金都難以支付，情況比
2003年沙士時更差，特別是現今社會分
裂，不再如沙士時一樣互相鼓勵，市民亦不
能再取得共識。

香港文匯報訊（記者 文森）因應
香港連續3個月的騷亂，國際評級機
構惠譽日前將香港信貸評級由
「AA+」下調至「AA」，同時給予
「負面」評級展望，為香港經濟前
景再添憂慮。中華廠商聯合會行政
總裁楊立門昨日指，雖然有關評級
對中小企沒有直接或即時影響，但
其他評級機構可能會跟隨調低評
級，形成下行漩渦，令香港給外界
的印象一直變差。
楊立門昨日在接受電台訪問時表

示，內地廠商的製造成本近年已變
得相當高，加上去年開展的中美貿
易戰構成的「完美風暴」，不少廠
家已在「吊命」，投資心態很差，
惟若現時選擇結業，可能令過去十

多年賺到的錢付諸流水。
他續說，留意到貿易戰開始後，
特區政府各項支援商界的基金使用
率有所提高，他日後會向局方再跟
進，可否提早向企業批出貸款。
香港中小型企業總商會會長巢

國明在同一節目上指出，資金流
動性對中小企營運尤其重要，倘
特區政府提供的基金能進一步容
許中小企「先還息，後還本」，
將更有助減輕中小企與流動資金
有關的壓力。
香港工業總會主席葉中賢則透

露，為協助中小企，政府基金的申
請程序已經簡化，企業在申請前不
需要再撰寫計劃書，政府亦正計劃
以專人協助企業申請。

楊立門：港評級被降恐損形象

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）特區行政長官林鄭月娥承
諾，特區政府會盡最大努力構
建對話平台，接觸更多不同背
景和政治立場的市民，坦誠溝
通。律政司司長鄭若驊昨日發
表網誌，介紹自己上月底出席
了香港中國企業協會（中企
協）轄下法律專業委員會舉辦
的研討會。她以調解的經驗說
明，大家要放下分歧才可以解
決問題，「透過對話，互相諒
解，一起向前邁進。」
鄭若驊昨日發表題為《細心

聆聽化解紛爭》的網誌。她透
露，由7月開始，自己已經和兩
個法律專業團體和不同的法律
界人士會面。在8月30日中企
協轄下法律專業委員會舉辦的
研討會，就有140多位法律界人
士參加。

晤法律界建對話平台
她表示，是次研討會正是響

應行政長官的呼籲，在民間構
建一個對話平台，藉此讓法律
專業人士就現時社會上的問題
向政府提出建設性的意見。
鄭若驊介紹，大家會上探討

了多個議題，包括監警會的工
作範圍、法律援助計劃、近期
事件對營商環境及法律服務的
影響、中小型律師事務所及年
輕律師的發展等。「當中的看
法有些與政府立場接近，但亦
有些與政府持相反意見。」

聆聽異見尋找共通點
她認為，中立的調解員在解

決爭議時，除了要聆聽不同意
見，亦要聆聽各方憤怒，才有
機會尋找共通點化解矛盾。過
往政府亦曾運用調解的技巧解
決紛爭，包括2010年促成勞資
雙方就最低工資金額達成共
識，及十多年前的「迷你債
券」事件，「就是以『先調
解，後仲裁』的概念來解決糾
紛。」
鄭若驊強調，調解的經驗說

明大家要放下分歧才可以解決
問題。雖然現時社會仍有人持
不同意見，亦有人表明不肯讓
步，但她相信，「大家都懷着
一顆愛香港這個家的心，在這
個大前提下，不如大家放下成
見，透過對話，互相諒解，一
起向前邁進」。

鄭
若
驊
籲
放
下
分
歧
解
困
局

指動亂致生意插水 查理布朗咖啡撤港

李慧琼及葛珮帆昨日與多名警察家
屬約見保安局局長李家超、教育

局局長楊潤雄和公務員事務局局長羅智
光，並提交一封本月5日由香港警察家
屬訊息中心及香港警察家屬聯署信件，
有15個警察及紀律部隊宿舍參與聯署，
希望向政府反映警員及其家屬現時所受
的壓力，並要求局長回應香港警察家屬
的訴求。
聯署指，近日社會上的暴力事件愈趨
嚴重，令很多警務人員身心受創及承受
着許多不公平對待及無理指責，作為警
務人員家屬，非常憂心及痛心，眼見警
員維持法紀，堅守香港的核心價值——
法治精神面臨嚴重衝擊。
警察家屬表示，很想為摯愛分憂，為
解決香港問題出力，因此打破緘默，特
意致函各局長，希望改善香港教育問題
及改善警隊成員及家屬的不公平待遇。

盼速設辱公僕罪禁蒙面
聯署共向3位局長提出逾十項訴求。
他們向李家超反映，警員家屬強烈反對
成立獨立調查委員會；希望加快推動侮
辱公職人員罪及蒙面法的成立；為警隊

爭取更多資源，提供足夠的支援，給予
適當支持，維持警隊士氣；成立針對大
型示威等特別事故聯合紀律部隊，包括
警隊、消防、懲教、海關、入境和飛行
服務隊等人員；必須設立退休公屋政
策。

倡教師設扣分制禁仇視
他們向楊潤雄提出的訴求包括：必須

成立監師會，監督並提交調查報告致教
育局，再根據報告內容作懲處及扣分機
制，禁止仇視言論，教學保持中立態度
及觀點；課室設置錄影及錄音設備，在
需要時作參考；中國歷史科目必須列為
必修科目，重新檢視通識科課程及課本
內容，課程內容及觀點必須保持中立。

要求恢復警察固有福利
在與羅智光會面時，他們要求恢復警

察固有福利，包括公務員海外教育津貼
（OEA）及本地教育津貼（LEA）；必
須增設內地教育津貼計劃（MEA）；爭
取在職及退休警務人員及家屬醫療保
險，包含住院及門診服務等。
陳祖光其後在接受香港文匯報訪問時

表示，他們反對成立獨立調查委員會，
是因為調查的出發點將建立在不公平的
基礎上，「絕對不可能接受。」
針對近期不斷爆出「黃師」發表惡毒

仇警言論，但往往獲校方輕輕放過，已
令警察及家屬聽到不寒而慄。陳祖光表
示，若一名強姦犯犯罪後，即使道歉亦
不會再安排其處理婦女事務，而教師要
與小朋友接觸，職業特殊，「心腸惡
毒，亦不適宜從事教育工作。」

確保公正處理「詛咒事件」
他提到早前散播詛咒警察子女「活唔

過7歲」惡毒言論的真道書院前助理校
長戴健暉，事後僅被校方取消行政職位
了事，認為「被寬容處理」。他指出，
應參照監警會，設立監師會這一獨立調
查機構，以確保類似事件得到公正處
理。
陳祖光續指，警察工作性質特殊，不
應與一般公務員享受同等福利待遇，並
引述有警員近期因公負傷後在公立醫院
救治遭到個別醫護人員冷言冷語，認為
有必要為警員及家屬提供獨立醫療機構
等。

香港文匯報訊（記者 文根茂）暴徒、縱暴派、

反對派連日來對依法維持治安的警察甚至其家人、

子女進行起底、攻擊、抹黑，令他們承受巨大身心

壓力。民建聯主席、立法會議員李慧琼，及立法會

議員葛珮帆昨日聯同多位警察家屬約見保安局、教

育局和公務員事務局局長並提交聯署信，提出強烈

反對成立獨立調查委員會，更建議成立監師會。聯

署代行人、香港警察隊員佐級協會前主席陳祖光在

接受香港文匯報訪問時指，近期有公開詛咒警察子

女的老師竟獲校方寬容處理，認為有必要成立與監

警會性質相若的監師會，對有問題老師作出獨立調

查，以保護學生不受傷害。

香港文匯報訊（記者 郭家好）特區行政長
官林鄭月娥宣佈委任大律師公會前主席、資
深大律師林定國，和前高官余黎青萍加入監
警會，參與調查近月連串事件的調查工作。
余黎青萍昨日在接受電台訪問時指，現時成
立獨立調查委員會根本是不可行及不適時
的，林定國亦呼籲公眾給予一點時間，去觀
察他們在監警會的工作。
余黎青萍在節目上解釋，一般而言，獨立
調查委員會是在事件全部平息及結束後始成
立的，倘事件仍在持續，搜證方面就未能全
面，而現在一個特別困難之處是，倘要傳召
證人亦未能確定有關人等是誰，「他會否上
來與你交談都是一個問題，所以現時成立獨
立調查委員會根本是不可行及不適時的。」

警方不會無端施行暴力
她相信，警方不會無端施行暴力，希望在
調查過程中可以獲得全面資訊了解事件，又
慨嘆歷代港人得來的成果倘因連串事件而遭
破壞，將會由這一代的年輕人承擔惡果，令
她感到很痛心。
林定國在同一節目中強調，市民有必要守
法，不應用暴力表達訴求。事實上，倘無暴
力場面，警方亦無任何法理依據使用武力。

他希望各方思考自己的行動到底是保護還是
破壞法治、自由及人權等的核心價值。
就林鄭月娥早前提出的「4項行動」，包括

與司局長走入社區與市民對話，余黎青萍認
為，任何一個有承擔、愛民的政府都應該要
去深入研究社會問題及落區探訪市民，不管
能不能成功降溫，都是積極及良好的措施。
林定國直言，他不會天真到以為提出行動
後事件會馬上平息，這是不切實際的想法。
不過，林鄭月娥有系統地提出了回應是正面
及積極的，針對有人覺得特區政府並沒有清
晰回應「五大訴求」而感到不滿，她很有系
統地答應了撤回草案，及有理據地表明了不
答應其他訴求的原因何在，立場清晰，希望
市民理性客觀看待及解決問題。
被問及有人質疑他們是「林鄭月娥自己

友」，余黎青萍強調，自己做過10年申訴專

員公署，還主持過不少調查工作，素來公私
分明，做事十分審慎及嚴格，且從來都沒有
政見，只是希望以自己的經驗來貢獻社會。
林定國則笑言，留意到某些報章指他與余

黎青萍都是「特首的自己人」，他不太理解
背後有何含意，「特首與我唯一的共同點只
是皆姓林。」

林定國籲給監警會時間
他強調，每一名獲委任的委員都很清晰地
明白，監警會是一個獨立的組織，他們有一
個很嚴肅的責任去獨立行事，倘在他們都未
正式工作時，市民就武斷地質疑他們會否缺
乏獨立性，這可能不是一種太理性的態度。
他呼籲公眾給予一點時間去觀察他們在監警
會的工作，以至檢視他們的工作成果後再作
判斷。

余黎青萍：設獨調會不適時
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